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2023年省两会召开之前，省政府印发
《“9·5”泸定地震灾后恢复重建总体规划》，
正式提出“9·5”泸定地震灾区恢复重建“路
线图”。其中提到，到2025年底，基本完成
灾后恢复重建任务，灾区生产生活条件和
经济社会发展全面恢复，达到或超过震前
水平，自我发展能力明显增强。

如何尽快完成灾后恢复重建，这也
是省人大代表，泸定县得妥镇发旺村党
支部书记、村委会主任倪学兵最关注的
问题。1月13日，接受华西都市报、封面
新闻记者采访时，倪学兵透露了目前发
旺村的灾后恢复重建工作进展。

住房维修加固、易地避险搬迁
建设等均在有序推进

“9·5”泸定地震发生后，泸定就迅速
启动了房屋加固维修和重建工作，有序推
动各类重建项目启动实施。记者了解到，目
前泸定住房维修加固、易地避险搬迁和
集中安置点建设等工作均在有序推进。

发旺村距离泸定县得妥镇约45公
里，有238户670名居民。地震中，发旺
村是受灾严重的村之一。在发旺村，灾

后恢复重建同样有序推进着，据倪学兵
介绍，发旺村的房屋加固维修争取在春
节前全部完成。由于该村海拔约2000
米，房屋重建的材料运送相对麻烦，“目
前已经运送上去了，春节后可以正式开
始重建。”

倪学兵告诉记者，为了保证所有村
民的房屋重建工作稳妥推进，村上还派
人到石棉县进行考察，并参考了他们的
重建方案。

建议出台优惠政策保障灾后重
建加快推进

省两会召开期间，倪学兵提交了一
份《关于对泸定“9·5”地震灾后重建工作
加大支持力度的建议》。

倪学兵说，灾后重建是一项系统工
程，群众热切期盼、社会高度关注，为实现
把灾区建成民族地区高质量发展的典范
目标，他对灾后重建工作提出了一些建议。

他建议，在政策上，以集中安置点建
设、住房维修加固、过渡期生活补助等为
重点，制定出台优惠政策，给予关心支持
帮助，将安置点建设，以及更多的重大基
础设施项目、重大产业发展项目、重大公
共服务项目纳入总体规划，保障灾后重
建加快推进。

在人才上，以项目建设、项目管理、
地灾防治、防震减灾、水利交通等为重
点，帮助泸定引进人才、培养人才，强化
人才支撑，为重建幸福美好新家园，走出
一条体现泸定特色、融入和服务四川、甘
孜现代化建设道路。
华西都市报-封面新闻记者秦怡摄影报道

今年政府工作报告在“释放新型城
镇化投资潜力”中提到，2023年四川将

“新开工改造老旧小区5200个”。
改造老旧小区原本是住建系统关心

的话题，可是省人大代表、内江市市中区
旅游产业发展服务中心副主任舒其灵对
此也十分上心，因为她的关注点是老旧
小区改造中历史遗存的保护问题。1月
13日，舒其灵接受华西都市报、封面新
闻记者专访时，讲述了她对老旧小区改
造的建议。

建议改造老旧小区时设置专
项经费保护历史遗存

2022年，舒其灵特意对老旧小区改
造进行了调研。她发现这些年来，地方
政府为加快城市更新，积极推进了一批
老旧小区改造，成效明显。但是在改造
过程中，有一个问题往往容易被忽视，那
就是历史遗存的保护。

舒其灵认为，这些历史遗存有的不
一定属于文物，比如一些老城门、古城
墙、老院子、古井、老街区等等，如果能有

效地保护和利用，不但能成为城市历史
变迁的见证，还能为老旧小区重塑文化
内涵，使其焕发新的生机与活力。“例如
内江的四方块区域，就有很多的老城墙，
虽然没有达到文物的标准，但却承载了
几代内江人的记忆。”她说。

目前面临的问题是一些历史遗存没
有纳入政府公布的文物点，不能使用文
物保护方面的资金进行修复，而老旧小

区改造资金缺口大，改造工作以提升基
础设施为主，难以完成老旧小区历史遗
存的保护和修复。

因此，舒其灵建议相关部门加大支
持力度，制定老旧小区文化历史遗存
的保护政策，设置专项经费用于老旧
小区改造中未纳入文物点的历史文化
遗存保护，延续历史文脉、提升城市的文
化内涵。

建议成立成渝地区中部文旅
经济崛起发展联盟

舒其灵从事文化旅游工作已有10
年，见证了内江市文旅产业的发展。内
江成功创建天府旅游名县，新增了一批
4A级旅游景区，旅游综合收入也在不断
增加。

看到成绩的同时，舒其灵通过分析
研究，也意识到了内江文旅融合发展还
存在一些短板和不足，包括文旅市场主
体实力不强、文旅品牌吸引力不足、文旅
创意创作产品不多等问题。

当前，四川正加快建设巴蜀文化旅

游走廊，赋予了内江文化旅游发展的新
机遇和新任务。此次参会，她还撰写了
一份《关于支持成渝地区中部文旅崛起
的建议》。

一是建议由省文化和旅游厅牵头成
立成渝地区中部文旅经济崛起发展联
盟，按照“统筹规划、错位发展、整体推
广”思路，充分突出遂宁、资阳、内江、自
贡各自文旅资源优势，充分整合国家、省
级资源，打造优势互补、竞相发展的成渝
地区中部文旅经济崛起支撑核心。

二是建议省级层面以政策或规划等
形式将人才培养、人才帮扶、文旅专家库
建设、资金奖补、文旅资源调配、文旅要
素保障等内容进行明确，最大程度支持
成渝地区中部四市文旅经济发展。

今年的政府工作报告明确“加快建
设名扬天下、享誉全球的世界重要旅游
目的地”的目标，这也让文旅人舒其灵倍
感振奋。她表示，回到工作岗位后，将把
会议精神传达到位，用实际行动为文旅
发展贡献自己的一份力量。

华西都市报-封面新闻记者 黄晓庆

在我们的生活中，几乎每个人都和
快递员打着交道、产生联系。省人大代
表、圆通速递成都锦江四部快递员唐
建作为一名来自基层的人大代表，他
的建议都和快递行业健康发展有关。

唐建建议，加强快递公司的党建
工作。成都有着近5万名快递员，唐
建表示可以将表现优秀的典型榜样人
物推荐加入中国共产党。此外，因快递
的特殊性，很多的揽收和派送区域使
用两轮或三轮车，比较方便。对此，唐
建表示：“希望能统一规范三轮车的车
辆型号，提升城市的整体形象。”

对于快递员，唐建表示希望为他
们提供更多的学习平台。他在工作
中注意到，目前成都有较多的国际友
人前来旅游、经商、学习或定居，但快
递员的文化程度普遍不高。“为了更
好地提升服务质量，希望能够为快递
员提供学习平台，不断提升他们的综
合素养，以满足顾客的不同需求，比
如开设文凭提升平台。”唐建表示。

在快递储存区域方面，唐建表
示，希望城市在建设中应当提前规
划。他注意到，有些商场和小区没有
提前规划快递储存区域，导致很多快
递没法派送。如果没有统一的存放
地方，快递员可能露天摆摊，这会影
响城市的形象。

华西都市报-封面新闻记者秦怡

“我建议推进基本医疗保险医疗费
用（不含生育津贴）异地直接结算，为群
众提供便利，让大家少跑路。”省人大代
表、遂宁市中心医院神经中心主任、农工
党遂宁市委副主委曾春，今年参加省两
会，带了这样一条建议。

曾春告诉记者，随着经济社会不断
发展，人员流动日益频繁，异地就医需求
不断增大。近年来，四川省不断推进异
地就医联网扩面，现已成功实现普通门
诊、普通住院、门诊慢特病和药店购药等
医疗类别省内外异地就医直接结算，但
生育保险还没有实现异地就医直接结

算，这与经济社会发展和群众期盼还存
在差距，推进基本医疗保险医疗费用（不
含生育津贴）异地直接结算已成当前迫
切需解决的现实需要。

“这个建议是之前遂宁市人大开会
时，在搜集的代表建议里精选出来的，是
我们认为急需解决，但是又需要在四川
省的层面上才能实行的。”曾春说，“针对
这些还不够便捷的问题提一些建议，争
取在省人大这个平台上能为老百姓解
决，是我作为一个医疗卫生界代表能够
做的事。”
华西都市报-封面新闻记者闫雯雯刘虎
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